El pueblo no volverá a votar por ellos, asegura

## Relanzamiento de alianza PAN, PRI y PRD "ni es nota", minimiza AMLO

**UNIÓN** busca regresar a régimen de corrupción y prívilegios, afirma López Obrador, mandatario viola norma con sus declaraciones contra la coalición, reclama el sol azteca

 Por Jorge Chaparro y José Antonio González

l Presidente Andrés Manuel López Obrador desestimó la fuerza de la coalición opositora "Va por México", al asegurar que sus integtantes sólo buscan unirse para intentar regresar el régimen de corrupción y privilegios; sin embargo, el pueblo está muy consciente y despierto y no volverán a votar por ellos, aseguró.

## ELDATO

LA ALIANZA Va por México está conformada por el PAN, el PRI y el PRD y contenderá en los comicios por las gubernaturas de Coahuila y el Estado de México

"Son proyectos distintos y contrapuestos. Ellos quieren regresa el régimen de corrupción, de injusticias, de privilegios. Y nosotros, pues queremos que avance la transformación para que el actor, el protagonista principal de la historia de nuestro tiempo sea el pueblo de México", manifestó el mandatario.

El único interés de la coalición formada por el PAN, el PRI y el PRD, aseguró López Obrador, es detener el proyecto que él encabeza y para que regrese un régimen de corrupción e injusticias.

"Pues yo creo está bien, están en derecho. Y va no es nota, como dirían ustedes. Desde hace tiempo están agrupados. Es un bloque conservador, reaccionario y, desde luego que van a buscar, como lo han venido haciendo, detener el proceso de transformación que estamos llevando a cabo millones de mexicanos. Vamos a seguir luchando, pero, desde luego, ellos se están agrupando, son gente con mucho dinero que se han beneficiado de la política neoliberal o neoporfirista que se impuso durante mucho tiempo y que quedaron malacostumbrados, y nosotros lo que les decimos es que se vayan a robar más lejos o que ya se acabó la robadera", apunto.

Señaló que con el anuncio del relanzamiento de la Alianza Va por se vayan a robar más lejos o que ya se acabó la robadera", apuntó. México la oposición se mostrará con intolerancia a las acciones de Gobierno, "porque nada les parece bien", pero su administración está comprometida en cuidar al pueblo mexicano.

"Entonces, todo lo que hacemos les parece mal, pero nosotros tenemos que cuidar al pueblo. Si nos ponemos a escuchar y actuar a partir de lo que dicen las minorías corruptas, o sus achichincles o voceros, pues no haríamos nada. Nosotros tenemos que proteger a la gente, cuidar al pueblo", advirtió el Presidente.

tros tenemos que proteger a la gente, idar al pueblo", advirtió el Presidente. Sin embargo, cuestionó que haya elec-Coahuila



EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, ayer.

## Coalición, contrapeso democrático: expertos

· Por Jorge Butrón

ionse butron@razon.com.mx

EXPERTOS en política nacional celebraron la pluralidad política que hubo en la conformación de la alianza Va por México, debido a que es una alternativa en la carrera democrática del país y un contrapeso contra Morena.

En entrevista con La Razón, el politólogo de la UNAM, Ulises Corona aseguró que es necesario aplaudir la habilidad política de los dirigentes al retomar la alianza, pues es un logro político para el país y no para ellos.

"Es una alternativa politica que beneficia al país, aparte de albergarán a la sociedad civil, y eso es un logro ya que se están abarcando todas las partes. Se ve la habilidad política de Alejandro Moreno porque a pesar de todo lo que se habló de él en los meses anteriores, tuvo la capacidad de dejarlo atrás y comenzar la coalición", indicó.

coancion , indico.

El experto detalló que el PAN es la segunda fuerza a nivel nacional y en las Cámaras, por ello las decisiones tomadas, pero aclaró que el PRD debería estar agradecido porque es una fuerza disminuida

y la plataforma es una rueda de supervivencia. "Si no fuera así, el PRD no sobrevivía y dejara de existir, además que se ve en donde se encuentra la presencia de cada fuerza política, por ello el PRI se queda en el Estado de México y Coahuila, mientras que el PAN a la presidencia y Ciudad de México", dijo.

Corona señaló que el Sol Azteca debe dejar atrás las declaraciones de "no me avisaron de los acuerdos", sino sumarse ya que, si bien no le dejarán poner a un candidato presidencial, puede retomar posiciones en las Legislaturas. "Se aprovecha la estructura político-electoral del PRI en los estados, pero también la imagen política a nivel nacional, por ello el PRD tiene a posibilidad de colocar di-

putaciones federales, locales y alcaldias, pues en eso tiene mucha fuerza", dijo.

Apuntó que los gobiernos de coalición se basan en las fortalezas de cada partido, ya que, a fin de cuentas, son una opción a Morena, pues pone en la discusión nacional un equilibrio de fuerzas.

La Razón publicó ayer que

el relanzamiento de la coalición Va por México quedó marcado por diferencias entre sus integrantes, después de que el PAN y el PRI pactaron repartirse las designaciones de candidatos para los procesos electorales de este año y del 2024, para lo cual el PRD, su socio en la alianza, no fue consultado ni conocía el acuerdo.

Francisco Javier Ruíz, experto en ciencias políticas de la UNAM destacó el relanzamiento tras el rompimiento por incumplimiento del PRI, respecto a la extensión de la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles.

"Después de meses vernos que se anuncia el resurgimiento de la coalición para los procesos electorales de 2023 y 2024, lo que es una buena noticia para la democracia, ya que existe la posibilidad de que las fuerzas políticas estarian avalando un proyecto en común. Es producto de un trabajo de cabildeo y entendieron que solos tienen muy poca fuerza a nivel nacional", djo.

Señaló que los tres partidos juntos podrán enfrentar a Morena, lo que es saludable porque no es bueno que el partido oficial tenga un triunfo solitario, ya

que merma la democracia. Respecto al PRD, dijo que Jesús Zambrano tiene mucho "colmillo político", por ello seguramente no permitirá sumarse a una coalición que lo' deje fuera de algunos temas.

ELTIP EL 4 DE JUNIO

de este año se celebrarán elecciones ordinarias en Coahuila y Estado de México para gobernador; en el primer estado también se renovará la Legislatura estatal.

tores, como en el caso de Coyoacán, antiguo bastión perredista cuando dirigió a ese partido, donde la gente votó por el diputado Gabriel Quadri. Dijo que ahora la gente está más consciente de que hay dos propuestas políticas claramente definidas y sus propios familiares cuestionan las decisiones adoptadas por esta alcaldía

al sur de la ciudad de México.

"Pues resulta que ahora ya es casi lo contrario, que ahora los que politizan vienen aquí a Coyoacán, familiares de Hidalgo, de Tlaxcala, de Oaxaca, de Puebla, a decirles a los del Pedregal de Santo Domingo: Oigan, ¿y por qué votaron por

Quadri?, ¿qué les está pasando?, ¿cómo en el Pedregal de Santo Domingo, Copilco El Alto, Santa Úrsula, votan por quien está planteando que desaparezca Oaxaca?", aseguró el mandatario.

López Obrador manifestó que la Cuarta Transformación se pronuncia porque se acabe "la corrupción, que el presupuesto público sea realmente público y se destine para atender las necesidades de la gente. Que no regrese el derroche, la extravagancia los lujos, los sueldos elevadísimos, todos los privilegios que existían, que paguen impuestos los de mero arriba, que no pagaban". Insistió en que se debe combatir el racismo, el clasismo y que la prensa no esté sometida al servicio de algunos grupos de poder, al tiempo en que se pronunció porque se tenga libertad de expresión.

En respuesta el diputado federal y coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, reclamó las declaraciones de López Obrador sobre la Alianza Va por México y aseguró que es una violación a las normas.

En su cuenta de Twitter, afirmó que la alianza ganará en los estados de Coahuila y Estado de México el próximo 4 de junio cuando se lleven a cabo los comicios.